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Aos 22 dias do mês de março de 2023, pelas 10:00 horas, reuniu a Comissão de Saúde, 

na Sala 3 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da 

folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

I- Parte  

10h00 

Audição da APOGEN- Associação Portuguesa de Medicamentos Genéricos e 

Biossimilares, a requerimento do PSD, «sobre a rutura de medicamentos» 

 

11h10  

Audição da Entidade Reguladora da Saúde, a requerimento do PS, «para prestar 

esclarecimentos sobre eventuais constrangimentos no acesso à interrupção da 

gravidez» 

 

II- Parte 

1. Apreciação e votação da ata n.º 36 da reunião de dia 15 de março; 

2. Discussão e votação do parecer sobre o Projeto de Lei n.º 224/XV/1.ª (CH)- 

«Flexibiliza o regime jurídico das Parcerias Público Privadas na área da Saúde» 

Deputado Autor do Parecer: Luís Soares (PS); 

3. Discussão e votação do parecer sobre o Projeto de Lei n.º 620/XV/1.ª (L) «Mantém 

o regime transitório para a emissão de atestado médico de incapacidade multiúso 

para doentes oncológicos e prorroga a validade dos atestados médicos de 

incapacidade multiúso das pessoas com deficiência até que se recuperem os 

atrasos na realização de juntas médicas» 

Deputada Autora do Parecer: Sofia Andrade (PS); 

4. Discussão e votação do relatório da Petição n.º 52/XV/1.ª- «Pela reabertura da 

urgência ou, no mínimo, da consulta aberta em Cantanhede» 

Deputado Relator: Pedro Coimbra (PS); 

5. Discussão do Projeto de Resolução n.º 444/XV/1.ª (PSD)- «Consagra a data de 1 

de março como o Dia Nacional da Luta contra a Endometriose e recomenda ao 

Governo que aprove medidas de apoio às portadoras dessa doença»; 
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6. Discussão conjunta do Projeto de Resolução n.º 480/XV/1.ª (PSD) - «Recomenda 

ao Governo a regularização do número de profissionais e o funcionamento de 

horário completo da Unidade de Saúde Familiar Caminhos do Cértoma – 

Pampilhosa, Luso e Vacariça, do Concelho da Mealhada» e do Projeto de 

Resolução n.º 523/XV/1.ª (PS) - «Recomenda ao Governo que promova as 

diligências necessárias à melhoria do acesso aos cuidados de saúde na Unidade 

de Saúde Familiar Caminhos do Cértoma, no concelho da Mealhada»; 

7. Discussão e votação do requerimento apresentado pelo BE para audição urgente 

do Secretário de Estado dos Assuntos Fiscais, «sobre o não cumprimento do 

princípio da avaliação mais favorável nas avaliações feitas por junta médica»; 

8. Discussão e votação do requerimento apresentado pelo CH para audição urgente 

do Conselho de Administração do Hospital São Francisco Xavier, sobre as 

demissões ocorridas no Hospital São Francisco Xavier; 

9. Discussão e votação do Requerimento apresentado pelo PS, para audição da task 

force para o Plano de Vacinação contra a COVID-19 em Portugal, da Comissão 

Técnica de Vacinação e da Direção Geral de Saúde, «sobre o ponto de situação do 

processo de vacinação em curso, designadamente sobre o contributo deste 

processo para o número de mortes evitáveis e sobre as estratégias para a garantir 

o sucesso da vacinação no futuro»; 

10. Discussão e votação na especialidade do Projeto de Resolução n.º 10/XV/1.ª (PAN) 

- «Recomenda ao Governo que ponha fim à discriminação de pessoas trans nos 

rastreios oncológicos para o cancro de mama, colorretal e de colo do útero»; 

11. Discussão e votação do Requerimento apresentado pelo CH, para audição urgente 

do Sindicato Independente dos Médicos e do Bastonário da Ordem dos Médicos, 

sobre a «proposta de redução de médicos das equipas de urgência de Ginecologia 

e Obstetrícia»; 

12. Discussão e votação do Plano de Atividades da Subcomissão − Saúde Global; 

13. Outros assuntos. 

 

 

___________________ 
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I- Parte  

Audição da APOGEN- Associação Portuguesa de Medicamentos Genéricos e 

Biossimilares, a requerimento do PSD, «sobre a rutura de medicamentos» 

A Vice-Presidente deu as boas-vindas à Dra. Maria do Carmo Neves, Presidente da 

Direção da APOGEN, ao Dr. Luís Abrantes, Vice-Presidente da Direção, e à Dra. Ana 

Valente, Diretora executiva, e, de seguida, explicou a grelha de tempos e enquadrou 

esta audição no âmbito do requerimento oral apresentado pelo PSD, posto o que deu a 

palavra ao Deputada Fernanda Velez (PSD) para apresentação do mesmo, a que se 

seguiu a resposta da Dra. Maria do Carmo Neves. 

Na primeira ronda de perguntas intervieram os Deputados: Ana Isabel Santos (PS), 

Pedro dos Santos Frazão (CH) e João Dias (PSD), tendo o Dra. Maria do Carmo Neves 

respondido ao conjunto das questões formuladas. 

Na segunda ronda foram solicitados esclarecimentos adicionais pelos Deputados: Ana 

Isabel Santos (PS), Fernanda Velez (PSD), Pedro dos Santos Frazão (CH) e João Dias 

(PCP). 

A Dra. Maria do Carmo Neves respondeu, no final, ao conjunto das questões suscitadas, 

posto o que a Vice-Presidente deu por encerrada a audição. 

 

Audição da Entidade Reguladora da Saúde, a requerimento do PS, «para prestar 

esclarecimentos sobre eventuais constrangimentos no acesso à interrupção da 

gravidez» 

A Vice-Presidente cumprimentou e agradeceu a presença do Dr. Pimenta Marinho, 

Presidente do Conselho de Administração, da Dra. Mariana Mota Torres, Vogal do 

Conselho de Administração, e do Prof. Doutor Franklim Marques, Vogal do Conselho de 

Administração, e, de seguida, explicou a grelha de tempos e enquadrou esta audição no 

âmbito do requerimento apresentado pelo PS, posto o que deu a palavra à Deputada 

Maria Antónia Almeida Santos (PS) para apresentação do mesmo, a que se seguiu a 

resposta do Dr. Pimenta Marinho. 

Na primeira ronda de perguntas intervieram os Deputados: Cláudia Bento (PSD), Pedro 

dos Santos Frazão (CH), Joana Cordeiro (IL) e João Dias (PCP), tendo o Dr. Pimenta 

Marinho e a Dra. Mariana Mota Torres respondido ao conjunto das questões formuladas. 
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Na segunda ronda foram solicitados esclarecimentos adicionais pelos Deputados: Maria 

Antónia Almeida Santos (PS), Cláudia Bento (PSD), Pedro dos Santos Frazão (CH), 

Joana Cordeiro (IL) e João Dias (PCP). 

O Dr. Pimenta Marinho respondeu, no final, ao conjunto das questões suscitadas, posto 

o que a Vice-Presidente deu por encerrada a audição. 

 

II- Parte 

1. Apreciação e votação da ata n.º 36 da reunião de dia 15 de março 

A ata n.º 36 foi aprovada por unanimidade, registando-se a ausência do BE. 

 

2. Discussão e votação do parecer sobre o Projeto de Lei n.º 224/XV/1.ª (CH)- 

«Flexibiliza o regime jurídico das Parcerias Público Privadas na área da Saúde» 

Deputado Autor do Parecer: Luís Soares (PS); 

O Deputado Luís Soares (PS) apresentou o Parecer do Projeto de Lei n.º 224/XV/1.ª 

(CH) - «Flexibiliza o regime jurídico das Parcerias Público Privadas na área da Saúde», 

eximindo-se nesta sede de manifestar a sua opinião política e concluindo com o parecer 

de que a Comissão de Saúde considera que estão reunidas as condições para que estas 

iniciativas sejam apreciadas em Plenário. 

A Deputada Joana Cordeiro sugeriu a introdução das duas iniciativas que a IL deu 

entrada posteriormente à elaboração da Nota Técnica. O Deputado Luís Soares aceitou 

as sugestões deitas. 

Submetido à votação, o parecer foi aprovado por unanimidade, registando-se a ausência 

do BE. 

 

3. Discussão e votação do parecer sobre o Projeto de Lei n.º 620/XV/1.ª (L) «Mantém 

o regime transitório para a emissão de atestado médico de incapacidade multiúso 

para doentes oncológicos e prorroga a validade dos atestados médicos de 

incapacidade multiúso das pessoas com deficiência até que se recuperem os 

atrasos na realização de juntas médicas» 

Deputada Autora do Parecer: Sofia Andrade (PS); 

A Deputada Sofia Andrade (PS) apresentou o Parecer do Projeto de Lei n.º 629/XV/1.ª 

(L) - «Mantém o regime transitório para a emissão de atestado médico de incapacidade 

multiúso para doentes oncológicos e prorroga a validade dos atestados médicos de 



   
Comissão de Saúde 

 

ATA NÚMERO 37/XV/ 1.ª SL 

 

incapacidade multiúso das pessoas com deficiência até que se recuperem os atrasos 

na realização de juntas médicas», tendo emitido a sua opinião no capítulo II do parecer. 

Concluiu que a Comissão de Saúde considera que estão reunidas as condições para 

que estas iniciativas sejam apreciadas em Plenário. 

A Deputada Helga Correia (PSD) usou da palavra referindo que seria importante ouvir-

se a ERS e manifestou a sua preocupação quanto aos atrasos sucessivos na emissão 

dos atestados multiúso. 

O Deputado João Dias (PCP) também manifestou a sua preocupação quanto aos 

atrasos e ao facto da emissão dos aludidos atestados não serem gratuitos. 

Submetido a votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 

 

4. Discussão e votação do relatório da Petição n.º 52/XV/1.ª- «Pela reabertura da 

urgência ou, no mínimo, da consulta aberta em Cantanhede» 

Deputado Relator: Pedro Coimbra (PS) 

O Deputado Luís Soares (PS) solicitou o adiamento deste ponto. 

 

Neste ponto, assumiu a condução o Vice-Presidente Deputado João Dias. 

 

5. Discussão do Projeto de Resolução n.º 444/XV/1.ª (PSD)- «Consagra a data de 1 

de março como o Dia Nacional da Luta contra a Endometriose e recomenda ao 

Governo que aprove medidas de apoio às portadoras dessa doença» 

A Deputada Cláudia Bento (PSD) apresentou o PJR n.º 444/XV/1.ª, começando por 

referir que a endometriose é uma doença que provoca várias complicações e afeta a 

vida das mulheres e das suas famílias. Sublinhou que é necessário reforçar o tratamento 

desta doença que afeta todos os aspetos da vida da mulher, frequentemente associada 

a sintomas incapacitantes.  

A Deputada Susana Correia (PS) referiu que os peticionários que deram origem à 

Petição n.º 27/XV/1.ª- «Estratégia Nacional de Combate à Endometriose e 

Adenomiose» já foram recebidos pela Comissão de Saúde e que já foram discutidas as 

iniciativas arrastadas no seguimento da sua discussão em Plenário. Recordou que a 

iniciativa do GP do PS, aprovada nessa ocasião, já incluía a instituição do Dia Nacional 

da Endometriose e Adenomiose e a inclusão da endometriose na lista de doenças 
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graves que permitem o alargamento da idade para recurso à Procriação Medicamente 

Assistida.  

O Deputado Pedro dos Santos Frazão (CH), a Deputada Joana Cordeiro (IL), o 

Deputado João Dias (PCP) e a Deputada Catarina Martins (BE) referiram que 

acompanhariam este projeto de resolução. 

 

6. Discussão conjunta do Projeto de Resolução n.º 480/XV/1.ª (PSD) - «Recomenda 

ao Governo a regularização do número de profissionais e o funcionamento de 

horário completo da Unidade de Saúde Familiar Caminhos do Cértoma – 

Pampilhosa, Luso e Vacariça, do Concelho da Mealhada» e do Projeto de 

Resolução n.º 523/XV/1.ª (PS) - «Recomenda ao Governo que promova as 

diligências necessárias à melhoria do acesso aos cuidados de saúde na Unidade 

de Saúde Familiar Caminhos do Cértoma, no concelho da Mealhada» 

O Deputado Bruno Coimbra (PSD) apresentou o PJR n.º 480/XV/1.ª, tendo começado 

por aludir à degradação do SNS e à incapacidade atender os cidadãos da região de 

Caminhos do Cértoma – Pampilhosa, Luso e Vacariça, do Concelho da Mealhada. Deu 

nota que este problema já começou em 2018, quando se redefiniu a reorganização das 

unidades de saúde, dando nessa altura expectativas aos cidadãos que se goraram. De 

seguida, descreveu a sequência de acontecimentos relativos a esta situação. Por fim, 

apelou ao GPPS, autor do projeto de resolução n.º 523/XV/1.ª sobre a mesma matéria, 

para impelir Governo a dar resposta às necessidades daquela população. 

A Deputada Susana Correia (PS) apresentou o PJR n.º 523/XV/1.ª, começando por 

referir que o GPPS recebeu alertas por parte de autarcas da região em causa, tendo 

sublinhado que a maior dificuldade é a ausência de recursos humanos, não só de 

médicos, mas também assistentes técnicos. Mencionou ainda que estariam a decorrer 

concursos públicos que seriam suscetíveis de resolver esta situação, justificando esse 

aspeto a opção por este projeto de resolução.  

A Deputada Joana Cordeiro (IL) deu nota que a IL já apresentou várias propostas para 

reforço dos cuidados de saúde primários que seriam adequados a resolver estas 

questões. De seguida, referiu que apesar do projeto de resolução do PS ser 

contraditório, a IL acompanhará os dois projetos de resolução. 

O Deputado Bruno Coimbra (PSP), por fim, deu nota que o PSD não abdicaria de 

verificar se o ACES tem capacidade para responder a todas as necessidades daquela 
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população, sublinhando, por fim, que conta com o apoio do GPPS para a resolução 

desta questão. 

 

7. Discussão e votação do requerimento apresentado pelo BE para audição urgente 

do Secretário de Estado dos Assuntos Fiscais, «sobre o não cumprimento do 

princípio da avaliação mais favorável nas avaliações feitas por junta médica» 

A Deputada Catarina Martins (BE) apresentou o requerimento para audição urgente do 

Secretário de Estado dos Assuntos Fiscais, sugerindo que este requerimento, se for 

aprovado, seja remetido também para a COF, convidando-os a participar. 

O Deputado Luís Soares (PS) deu nota que o PS concorda com o conteúdo do 

requerimento, mas não concorda com a forma, sugerindo que o requerimento seja 

reenviado para a COF, em conexão com a 9.ª Comissão, de acordo com as 

competências das Comissões. 

A Deputada Helga Correia (PSD) sugeriu que se realize uma audição conjunta.  

A Deputada Catarina Martins (BE) referiu que, uma vez que o PS garantiu a aprovação 

da audição, o requerimento seria reenviado para a Comissão de Orçamento e Finanças.  

 

8. Discussão e votação do requerimento apresentado pelo CH para audição urgente do 

Conselho de Administração do Hospital São Francisco Xavier, sobre as demissões 

ocorridas no Hospital São Francisco Xavier 

O Deputado Pedo Santos Frazão apresentou o requerimento para audição urgente do 

Conselho de Administração do Hospital São Francisco Xavier. O Deputado Paulo 

Marques (PS) anunciou que o GP do PS votaria favoravelmente, embora não 

concordando com o texto do Requerimento, mormente no que diz respeito ao tom 

alarmista nele vertido. Porém, ao abrigo da transparência democrática referiu que seria 

de pertinente ouvir o Conselho de Administração do Hospital São Francisco Xavier. 

A Deputada Joana Cordeiro (IL) deu nota que a IL votará a favor. 

 

Submetido a votação, o mesmo foi aprovado por maioria, com os votos a favor do PS, 

PSD, CH, IL, a abstenção do PCP, registando-se a ausência do BE. 

 

9. Discussão e votação do Requerimento apresentado pelo PS, para audição da task 

force para o Plano de Vacinação contra a COVID-19 em Portugal, da Comissão 
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Técnica de Vacinação e da Direção Geral de Saúde, «sobre o ponto de situação do 

processo de vacinação em curso, designadamente sobre o contributo deste 

processo para o número de mortes evitáveis e sobre as estratégias para a garantir 

o sucesso da vacinação no futuro» 

A Deputada Lúcia Araújo Silva (PS) apresentou o requerimento para audição da task 

force para o Plano de Vacinação contra a COVID-19 em Portugal. 

 

Colocado à votação, o requerimento foi aprovado por unanimidade, registando-se a 

ausência do BE 

 

10. Discussão e votação na especialidade do Projeto de Resolução n.º 10/XV/1.ª (PAN) 

- «Recomenda ao Governo que ponha fim à discriminação de pessoas trans nos 

rastreios oncológicos para o cancro de mama, colorretal e de colo do útero» 

O Deputado Rui Cristina (PSD) requereu o adiamento deste ponto da ordem do Dia, 

porque não estava presente a Deputada proponente. 

 

11. Discussão e votação do Requerimento apresentado pelo CH, para audição urgente 

do Sindicato Independente dos Médicos e do Bastonário da Ordem dos Médicos, 

sobre a «proposta de redução de médicos das equipas de urgência de Ginecologia 

e Obstetrícia» 

O Deputado Pedro dos Santos Frazão (CH) apresentou o requerimento para audição 

urgente do Sindicato Independente dos Médicos e do Bastonário da Ordem dos 

Médicos. 

De seguida, o Deputado Luís Soares (PS) levantou a questão da hora da estabilização 

da OD, dando nota que não foram ouvidos os restantes coordenadores. 

A Vice-Presidente sugeriu que essa questão fosse abordasse em sede de reunião de 

Mesa e Coordenadores. 

 

Submetido à votação o requerimento, o requerimento foi aprovado por maioria, com os 

votos a favor do PS, PSD, CH, IL, a abstenção do PCP, registando-se a ausência do 

BE. 

 

12. Discussão e votação do Plano de Atividades da Subcomissão − Saúde Global 
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O Deputado Jorge Seguro Sanches (PS), presidente da Subcomissão Saúde Global, 

fez o enquadramento dos acontecimentos, desde a constituição da Subcomissão até à 

aprovação na generalidade do plano de atividades no seio da Subcomissão. De seguida, 

explicou, em traços gerais, o plano de atividades da Subcomissão, sublinhando os 

contributos positivos que o tema da Saúde Global é capaz de trazer à Assembleia da 

República. 

O Deputado Ricardo de Sousa (PSD) cumprimentou o presidente da Subcomissão pelo 

trabalho que está a desenvolver e sublinhou a pertinência em abordar os assuntos da 

saúde de forma global, principalmente depois da crise pandémica. De seguida, referiu 

que é de valorizar a vertente de complementaridade que esta subcomissão pode 

desempenhar. 

A Deputada Joana Cordeiro (IL) referiu que, desde o início, a IL foi contra a constituição 

desta Subcomissão, principalmente porque a criação desta Subcomissão representa um 

acréscimo de trabalho para os Deputados dos grupos parlamentares mais pequenos. 

Deu nota que se irá abster, uma vez que não participará em todas as atividades. 

O Deputado João Dias (PCP) agradeceu ao presidente da subcomissão o trabalho 

desenvolvido e referiu que votará a favor do plano de atividades. 

O Deputado Paulo Marques (PS) felicitou o PSD por ter proposto a criação desta 

subcomissão o que possibilita outro tipo de intervenção desta Comissão. 

O Deputado Jorge Seguro Sanches (PS) agradeceu os contributos de todos, tendo 

sublinhado que acredita que o trabalho desta subcomissão trará visibilidade externa à 

Comissão de Saúde e à Assembleia da República, sublinhando que não haverá choque 

de competências com a comissão de Saúde, nem com nenhum grupo de trabalho. 

 

O Plano de atividades foi aprovado por maioria, com os votos a favor do PS, PSD, PCP, 

a abstenção da IL, registando-se a ausência do BE e do CH. 

   

13. Outros assuntos 

A Vice-presidente informou que a próxima reunião da Comissão de Saúde irá realizar-

se o Seminário organizado pela PT.AVC sobre «Acidente Vascular Cerebral em 

Portugal- Realidade e desafios», com início pelas 09h30, no Auditório António de 

Almeida Santos. Recordou que este evento prevê a Intervenção dos Grupos 

Parlamentares representados na Comissão Parlamentar de Saúde, pelo que solicitou 
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que, assim que possível, os Grupos Parlamentares indiquem quem irá intervir nesta 

sessão. 

 

Por fim, informou que a Comissão de Saúde recebeu uma proposta de criação de uma 

ação de sensibilização sobre os efeitos nocivos do uso do tabaco, no dia Mundial sem 

Tabaco, 31 de maio, utilizando o acervo de cinzeiros pertencentes ao inventário da 

Divisão de Edições.   

Questionou os Deputados se estariam de acordo na realização desta ação de 

sensibilização, tendo todos os Deputados presentes concordado. 

 

A reunião foi encerrada às 13:50 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada, podendo o seu registo vídeo e 

áudio ser consultado neste link 1, link 2 e link 3. 

 

 

Palácio de São Bento, 22 março 2023. 

 

A VICE PRESIDENTE  

 

 

(Susana Correia)  

 

  

https://canal.parlamento.pt/?cid=6756&title=audicao-da-apogen
https://canal.parlamento.pt/?cid=6757&title=audicao-da-entidade-reguladora-da-saude
http://media.parlamento.pt/site/XVLEG/SL1/COM/09_CS/CS_20230322_3.mp3
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 

 Ana Isabel Santos (PS) 

 Anabela Rodrigues (PS) 

 Eduardo Oliveira (PS) 

 Irene Costa (PS) 

 Jorge Seguro Sanches (PS) 

 Luís Soares (PS) 

 Maria Antónia De Almeida Santos (PS) 

 Miguel Dos Santos Rodrigues (PS) 

 Paulo Marques (PS) 

 Sofia Andrade (PS) 

 Susana Correia (PS) 

 Cláudia Bento (PSD) 

 Fátima Ramos (PSD) 

 Fernanda Velez (PSD) 

 Guilherme Almeida (PSD) 

 Pedro Melo Lopes (PSD) 

 Ricardo Baptista Leite (PSD) 

 Rui Cristina (PSD) 

 Pedro Dos Santos Frazão (CH) 

 Joana Cordeiro (IL) 

 João Dias (PCP) 

 Catarina Martins (BE) 

 Jorge Gabriel Martins (PS) 

 Lúcia Araújo Da Silva (PS) 

 Sara Velez (PS) 

 Helga Correia (PSD) 

 Inês Barroso (PSD) 

 Bruno Coimbra (PSD) 

 Ricardo Sousa (PSD) 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 

 António Maló De Abreu (PSD) 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 

 Joana Lima (PS) 
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